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Уважаемые преподаватели, сотрудники, 
аспиранты, магистранты и студенты!

Сердечно поздравляю Вас с Днем знаний 
и началом нового учебного года!

Желаю Вам здоровья, успехов в труде 
и учебе, благополучия и счастья.

Тимошин Сергей Иванович, 
ректор университета
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Юрий Викторович Крышнев - 
ответственный секретарь 

приемной комиссии

«Работа приемной комиссии нача
лась задолго до начала приема доку
ментов от абитуриентов. Это можно 
сравнить с возведением крепкого фун
дамента для здания, контуры которо
го были определены в виде контроль
ных цифр приема абитуриентов по 
каждой из специальностей и форм 
обучения», - рассказывает ответст
венный секретарь приемной комиссии 
КРЫШНЕВ Юрий Викторович.

- Были организованы посещения 
школ, техникумов и колледжей г. Го
меля преподавателями и сотрудника
ми нашего университета, а 29 марта 
2008 г. в вузе был проведен День 
открытых дверей для абитуриентов и 
их родителей. В газете «Гомельская 
правда» были опубликованы мате
риалы о наборе студентов в универ
ситет на 2008/2009 учебный год, на 
официальном сайте университета 
размещалась подробная информация 
для абитуриентов, на рекламных 
стендах города и в общественном 
транспорте были размещены афиши, 
поясняющие порядок набора в вуз в 
2008 г. В течение марта-апреля чле
ны приемной комиссии посетили соб
рания по профориентации во всех 
районах г. Гомеля, в гг. Ветка, Буда- 
Кошелево, Чечерск, Речица, Петриков 
и Светлогорск. В марте для абитури
ентов вуза был издан сборник 
«Абитуриент-2008», который распро
странился в районные отделы обра
зования и для реализации в киосках 
«Белсоюзпечать» г. Гомеля и Гомель
ской области.

В 2008 году план приема в УО 
«ГГТУ им. П. О. Сухого» составлял:

- на дневную бюджетную форму 
получения образования - 405 человек 
(совпадает с аналогичной цифрой 
2007 г.);

- на заочную бюджетную форму 
получения образования - 89 человек 
(совпадает с аналогичной цифрой 
2007 г.);

- на заочную сокращенную бюд
жетную форму получения образова
ния - 86 человек (в 2007 г. - 76 чело
век).

В период приема документов от 
абитуриентов на официальном веб
сайте университета и на едином Рес
публиканском веб-сайте «Абиту
риент. Ьу» размещалась регулярно 
обновляемая информация о ходе 
подачи заявлений на дневное и заоч
ное отделения. Также информация 
каждые 3 часа обновлялась на плаз
менном экране, установленном в 
холле университета.

Несмотря на то что в 2008 г. сро
ки приема документов от абитуриен
тов дневной бюджетной формы полу
чения образования были сокращены 
до 12 календарных дней, темп подачи 
заявлений резко нарастал ближе к 

концу данного срока (23 июля 
2008 г.). Абитуриенты занимали вы
жидательную позицию вплоть до 
последних двух дней, установленных 
для приема документов.

В период 22-23.07.08 г. приемной 
комиссией было принято 612 заявле
ний на дневную форму обучения и 
509 заявлений на заочную форму 
обучения (без учета возврата и прие
ма документов на специальности 
внутри университета).

По итогам приема, по состоянию 
на 23.07.2008 г. на 405 бюджетных 
мест на дневную форму получения 
образования абитуриентами было 
подано 1120 заявлений, т. е. в сред
нем на одно бюджетное место пре
тендовало 2,77 человека - это пятый 
показатель в республике среди всех 
вузов, где прием абитуриентов осу
ществлялся на основе трех сертифи
катов централизованного тестирова
ния.

На заочную форму обучения, по 
состоянию на 23.07.2008 г. подали 
заявления 1276 абитуриентов. Прием 
документов от абитуриентов, посту
пающих в университет на условиях 
полной оплаты обучения, продолжал
ся до 02.08.2008 г.

По итогам проведения конкурса в 
вуз зачислено:

- на дневную бюджетную форму 
обучения - 405 человек (внебюд
жет - 580);

- на заочную бюджетную форму 
обучения - 175 человек (из них на 
сокращенную форму получения обра
зования - 86 человек) (внебюджет - 
768 (из них на сокращенную форму 
получения образования - 296 чело
век).

Обработка базы данных поступающих

Самый молодой «абитуриент»

Абитуриенты в ожидании результатов

Хочется отметить сплоченную и четкую работу коллектива приемной 
комиссии, атмосферу доброжелательности и взаимовыручки, царившую в 
нем. Как ни удивительно, в условиях большой загрузки еще ярче прояви
лись позитивные человеческие качества и разносторонние творческие спо
собности работников приемной комиссии. Обобщая впечатления от работы 
в приемных комиссиях разных «созывов», можно сказать, что это становит
ся «фирменным знаком», доброй традицией нашего вуза.

От лица всех членов приемной комиссии поздравляю новоиспе
ченных студентов, которые, очевидно, выбрали наш вуз не по прин
ципу «легче поступить» или «легче учиться», а по принципу «какую 
отдачу даст в жизни полученный диплом и знания». Желаю им реали
зовать свой потенциал, ставить высокие цели и уметь добиваться их.
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА

РАССМОТРЕНО НА ЗАСЕДАНИЯХ 
РЕКТОРАТА

28 августа на заседании ректората 
рассматривались вопросы о готовности 
кафедр и факультетов к новому учебно
му году, о готовности студенческих об
щежитий к заселению, о состоянии ма
териально-технической базы универси
тета и о праздновании Дня знаний.

8 сентября состоялось очередное 
заседание, на котором обсуждались 
вопросы о внедрении новых образова
тельных стандартов и основные задачи 
по организации обучения студентов в 
новом учебном году, о приеме профес
сорско-преподавательского состава по 
совместительству, о текущем и капи
тальном ремонте зданий, сооружений и 
его материальном обеспечении.

На заседаниях ректората Почетными 
грамотами университета были награжде
ны Шестакова Н. С. (начальник сектора 
АСУ ВЦ), Веремьев В. Г. (комендант 
учебного корпуса № 1), Гончаров М. А. 
(мастер п/о каф. «Электроснабжение»).

В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ БРСМ

6 сентября в День рождения БРСМ 
для студентов нашего вуза была органи
зована поездка на горнолыжный ком
плекс «Мозырь» (катание на санях- 
табогган «Альпин-Костер»). Катание на 
санях, игра в теннис, красота березовой 
рощи, экскурсия по «Замковой горе» - 
все это подарило множество ярких впе
чатлений и эмоций.

НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА

15 сентября прошло заседание Со
вета университета, где заслушали итоги 
2007/2008 учебного года и задачи кол
лектива университета по повышению 
качества подготовки специалистов, итоги 
приема в университет в 2008 г. и задачи 
по профориентации в 2008/2009 учеб
ном году.

Почетной грамотой Минобразования 
награжден Бельский А. Т. (декан МСФ); 
Почетными грамотами университета - 
Тишко В. В. (зав. каф. «Физвоспитание и 
спорт»), Шабловский О. Н. (зав. каф. 
«Техническая механика»), Воронина Л. К. 
(ст. преподаватель каф. «МиТЛП»).

Грамотой университета награжден 
Кравченко А. Н. (доцент каф «Физика»).

ДЕНЬ БИБЛИОТЕК

15 сентября в читальном зале второ
го корпуса состоялся праздник, посвя
щенный Дню библиотек.

Поздравления в виде песен, стихо
творений и просто красивых пожеланий 
звучали от мужчин нашего университета 
Прокопенко С. И. (проректор по экономи
ке и АХР), Михайлова М. И. (предсе
датель профкома ППС), Самовендю- 
ка Н. В. (зам. декана ФАИС), Чубрико- 
ва Л. Г. (проф. каф. «Теоретические 
основы электротехики»), Попова В. Б. 
(зав. каф. «Сельскохозяйственные ма
шины»), Власова А. В. (методист УМО по 
ВР), Калашникова Е. М. (главный инже
нер), Величкевича В. В (ведущий инже
нер по пожарной безопасности), Лазако- 
вича В. Л. (инженер 1 категории).

28 сентября 2008 г.

ВЫБОРЫ
депутатов 
в Палату 

представителей 
Национального 

собрания
Республики 

Беларусь 
четвертого 

созыва

істреча сотрудников, 
преподавателей и студентов 

университета с представителями 
администрации г. Гомеля

16 сентября в актовом зале 
нашего университета состоялась 
встреча сотрудников, преподава
телей и студентов с заместите
лем председателя Гомельского 
облисполкома Кириченко Петром 
Алексеевичем и первым замести
телем главы администрации Со
ветского района Шишковым Михаи
лом Антоновичем, посвященная 
перспективам развития Гомель- 
ской области.

П. А. Кириченко для всех со
бравшихся прочитал интересную 
лекцию об истории становления Го
мельского региона, о его достижениях 
на современном этапе. Были затронуты 
основные аспекты экономической, со
циокультурной, образовательной, строи
тельной сфер деятельности и подчерк
нуто то, что на сегодняшний день Го
мельская область является лидером в 
республике по объему промышленного 
производства, занимает второе место 
по экспорту товаров. Идет рост инвести
ций и модернизация предприятий и, 
самое важное, наблюдается прогресс и 
устойчивость в общем развитии

После этого Петр Алексеевич и Ми
хаил Антонович ответили на вопросы 
аудитории. С некоторыми из них мы вас 
познакомим.

- Планируется ли в Гомеле 
строительство студенческого го
родка?

- Пока в наших планах строительст
ва такого большого комплекса нет, да и

Студенты, проживающие в об
щежитиях №№ 1, 2, будут голосо
вать на избирательном участке 
№ 23, который находится по адресу 
Пр. Октября, д. 44 (Гомельский- 
Советский избирательный округ 
№ 34).

Кандидаты в депутаты Палаты 
представителей Национального соб
рания РБ четвертого созыва:

- Кузнецова Лариса Федоровна 
(депутат Палаты представителей 
Национального собрания РБ III со
зыва),

- Каранкевич Василий Петро
вич (преподаватель спецдисциплин 
механического цикла в УО 
«Гомельский государственный до
рожно-строительный колледж имени 
Ленинского комсомола Белоруссии»),

- Новак Валерий Адамович 
(заместитель директора по правовым 
вопросам общества с ограниченной 
ответственностью «Экофорум»),

- Рубцов Юрий Михайлович 
(водитель в коммунальном производ
ственном унитарном предприятии 
«Гомельводоканал»),

- Щербаков Иван Владимиро
вич (исполнительный директор ЗАО 
«Семь морей»).

необходимости, наверное, такой нет. 
Но, тем не менее, в сентябре текущего 
года на заседании правительства РБ 
такой вопрос рассматривался. Нами 
было внесено предложение, чтобы мы 
построили еще 6 общежитий для вузов 
Гомельской области: для медицинского 
университета - два (уже закончено 
строительство одного из них), для уни
верситета им. Ф. Скорины - общежитие 
на 800 мест, для МГПУ им. Шамякина - 
два общежития на 600 и 200 мест, для 
БелГУТа - на 600 мест. Но все это - 
долгосрочная программа.

- Будут ли выделяться из бюд
жета области средства на оздоров
ление студентов?

- Вопрос не совсем корректно по
ставлен. Есть отличия между оздоров
лением и санаторно-курортным лечени-

Продолжение на с. 4
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Начало на с. 3
ем. Санаторно-курортное лечение - это 
когда имеется специальное медицин
ское предписание для этого, т. е. есть 
основание, человек чем-то болен, тогда 
ему дается направление, и он может с 
этим направлением проходить санатор
но-курортное лечение. Кстати, и при 
вашем университете, и при Мозырском 
университете, и при университете 
им. Ф. Скорины есть студенческие про
филактории. Насколько я знаю, в связи 
с тем, что не у всех студентов есть ме
дицинские показания туда идти, они у 
нас, к сожалению, не всегда заполнены, 
что создает определенные проблемы. 
Сейчас рассматривается вопрос в Ми
нистерстве образования и Министерст
ве финансов о том, чтобы возможность 
прохождения оздоровления была рас
пространена на всех студентов Конеч
но, это позволит вам поддерживать свое 
здоровье, потому что правильнее все- 
таки беречь его, чем потом лечиться. 
Это будет государственный подход.

- Почему на Гомельщине нет 
стабильности и прогресса в игро
вых видах спорта?

- Согласен, в последнее время ко
манды по самым любимым народным 
видам спорта нас не очень радуют. В 
первую очередь надо сказать про фут
бол: в прошлом году - второе место, а 
сейчас в хвосте плетемся. С хоккеем у 
нас тоже не все получилось в прошлом 
году. Хотя если говорить об игровых 
видах спорта, то надо вспомнить волей
бол, где гомельчане стали чемпионами. 
Для футбола самая основная пробле
ма - финансовая, а для хоккея - это 
организационные вопросы, т. к. Гомель
ский хоккейный клуб - один из самых 
богатых в стране. Самый большой кри
зис у нас сложился в баскетболе, но 
сейчас мы занялись тем, что реоргани
зуем этот клуб вообще. Если честно, это 
все вопросы в большей степени органи
зационные. Мы постараемся больше 
контролировать деятельность этих учре
ждений, потому что все они являются 
юридическими лицами. Я считаю, что у 
нас есть все возможности для того, что
бы наши клубы играли значительно 
лучше.

- Будет ли благоустроена зона 
отдыха, расположенная возле наше
го университета, в сентябре?

- Зона отдыха в районе профилакто
рия вашего вуза сейчас благоустраива
ется, и завершение работ планируется 
на 5 октября. А 11 октября в парке 
«Фестивальный» будет проведен празд
ник, посвященный 35-летию Советского 
района. К этому дню будет закончено 
благоустройство озера и установлены 
некоторые новые архитектурные фор
мы - скамейки с персонажами и 
«Дерево любви». На дерево молодоже
ны будут вешать свой замок, закрывать 
его, а затем ключ выбрасывать в озеро.

В заключение ректор Тимошин С. И. 
от имени всего университета поблагода
рил наших гостей за такую интересную и 
содержательную беседу.

Татьяна СЫЧ, 
студентка гр. МГ-31

Список студентов, 
представленных к именным стипендиям 

на осенний семестр 2008/2009 учебного года

Стипендия Президента
1. Аниховский Павел Павлович (гр. ИТ-32)
2. Чаус Оксана Владимировна (гр. ЭПП-32)
3. Милевич Сергей Александрович (гр. УА-41)
4. Бендега Алеся Григорьевна (гр. МТ-41)

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.

Стипендия «ОКБ Сухого» 
Сердюков Дмитрий Вячеславович (гр. НР-32) 
Стукач Сергей Викторович (гр. ТЭ-31) 
Телеш Марина Александровна (гр. ЭН-51) 
Мишуткина Екатерина Сергеевна (гр. МГ-51) 
Лейман Ольга Михайловна (гр. Д-51) 
Халюкова Людмила Ивановна (гр. Л-41) 
Нарбут Константин Константинович (гр. ПС-42)

8. Суглоб Петр Петрович (гр. ПЭ-41)
9. Мацко Игорь Игоревич, аспирант кафедры

«Промышленная теплоэнергетика и экология»
10. Дорошенко Игорь Васильевич, аспирант кафедры

«Автоматизированный электропривод»

Стипендия Ф. Скорины
Шелец Оксана Николаевна (гр. МТ-52)

Стипендия А. Н. Севченко
Степанченко Ольга Сергеевна (гр. Т-51)

40 лет ггта им. тюсехого

университета профком преподавателей и сотрудников организовал для всех 
осенний бал «УРОЖАЙ-2008», посвященный 40-летию университета.

В мероприятии принимали участие около 20 подразделений и кафедр 
университета. Все участники получили сладкие призы и памятные подарки.
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- Тамара Александровна, как Вы 
стали мастером озеленения в на
шем вузе?

- Моя работа - это, наверное, мое 
призвание, предназначение в этой жиз
ни. Любовь к цветам, растениям у меня 
от мамы, которая была учителем биоло
гии в сельской школе. Дома у нас всегда 
было много цветов. А затем, так уж по
лучилось, что 18 лет я проработала мае- 
тером, потом и старшим мастером на 
участке озеленения в Советском районе. 
Свою работу я очень люблю, а когда 
любишь, тогда стремишься создать что- 
то новое, интересное.

- Расскажите про коллектив, в 
котором работаете, и как происхо
дит процесс придумывания новых 
сюжетов?

- Коллектив, в котором я работаю, 
небольшой, всего четыре человека: Бо
рисенко Лариса, Тодорева Наташа, Ни
конова Людмила, Кравчук Елена. Они 
такие же энтузиасты, как и я. Особенно, 
когда начинается посадка цветов на 
клумбы, тут возникает много споров, 
интересных решений, прилагается нема
лых усилий. Каждый предлагает свой 
вариант, потому что многое нужно пре
дусмотреть: и высоту растений, и время 
цветения, гармоничное сочетание кра
сок. Посадочный материал мы выращи
ваем сами, а в зимний период перебира-

РУБРИКА ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Красота «Политеха» 
в ее руках...

Задумывались ли Вы, благодаря кому на террито
рии нашего университета такое изобилие разнообраз
ных клумб и цветов. Расследовав это, мы выяснили, 
что вся эта красота находится в руках хрупкой жен
щины Тамары Александровны Тимошенко и ее славной
команды.

ем и сортируем семена. 
Пикируем бегонию, 
которая очень капризна, 
требует много тепла и 
света. Просматриваем 
журналы, делаем эски
зы.

- В каких конкур
сах участвовали?

На протяжении 
многих лет коллектив 
университета принима
ет участие в городских 
и районных смотрах- 
конкурсах, где не еди
ножды занимали первые места в своей 
подгруппе, и в этом юбилейном году, 
35 лет Советскому району, постараемся 
выступить достойно.

- Какие Ваши любимые цветы?
- Какие любимые цветы, я не знаю, 

люблю все, начиная с ранней весны, 
когда зацветают пролески, крокусы, нар
циссы, тюльпаны, и до поздней осени, 
когда гамма цветов становится насы
щенной, яркой у тагетисов и георгин.

- Верите ли Вы в приметы, свя
занные с цветами?

- Есть цветы, которые показывают 
время. Некоторые закрываются перед 
дождем.

- Что для Вас красота?
- Красота - это не только то краси

вое, которое нас окружает - это также 
хорошее отношение к людям, культура в 
работе и хорошее настроение.

- Девиз в жизни.
- Творить, нести добро людям и ок

F
КОНКУРС

творческого мастерства 
«СТУДЕНЧЕСКАЯ КЛУМБА» 

глазами преподавателей, 
сотрудников и студентов 

нашего университета.
Свои оригинальные проекты и рисунки 
приносите в редакцию нашей газеты 

(каб. 1-420а) до 1 декабря 2008 г.

Работа, получившая первое место, 
будет воплощена в жизнь.Ik j I

ружающей природе, любить и быть лю
бимой.

- Какие качества Вы цените в 
людях?

- Прежде всего люблю культуру в 
работе, честность, справедливость.

- Что бы Вы хотели пожелать 
всем студентам нашего вуза?

- Здоровья, успехов в выбранной 
специальности, удачи, ценить то пре
красное, которое вокруг них, ведь мы 
стараемся, чтобы было красиво, чтобы 
они гордились вузом, в котором учатся, 
и, конечно же, уважали и ценили труд не 
только преподавателей, но и наш труд, 
труд уборщиц, дворников.

Всех хочу поздравить с юбилеем - 
40-летием университета, пожелать здо
ровья, мира, добра и процветания.

Ольга БОРИСЕНКО, 
студентка гр. У П-51
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НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

АШХАБАД — «город дворцов»

Жилой дом в Ашхабаде

С 21 по 28 апреля к. т. н., заве
дующий кафедрой «Материало
ведение в машиностроении» Степан- 
кин Игорь Николаевич принял уча
стие в 7-й Международной универ
сальной выставке «Белый город - 
Ашхабад» в составе делегации Мини
стерства образования Республики 
Беларусь.

Выставка носила универсальный 
характер. В ней принимали участие 
260 компаний из 15 стран, в том чис
ле: Беларусь, Россия, Украина, Фран
ция, Италия, Иран, Турция, Туркмени
стан. В рамках Национальной экспо
зиции Республики Беларусь был ор
ганизован общий стенд ГКНТ, где 
были представлены организации 
НАН Беларуси и Министерства обра
зования Республики Беларусь. На
шим университетом были представ
лены новый класс композиционных 
материалов и упрочняющие техноло
гии на их основе, технологии обра
ботки материалов, технологии фи
нишной обработки, новые материа
лы, в том числе с особыми свойства
ми керамико-полимер-ные материа
лы, наноматериалы, зонд для иссле
дования эксплуатационного состоя
ния нефтепроводов. Были проведены 
переговоры с представителями зару
бежных организаций с целью продви
жения на международный рынок на
учно-технических разработок, инно
вационной продукции и образова
тельных услуг.

«Современное развитие промыш
ленности Туркменистана, - рассказы
вает Игорь Николаевич, - акцентиру

ется на двух основных направлени
ях: нефте-, газодобывающая и пере
рабатывающая промышленность, а 
также строительная индустрия. По 
первому направлению правительство 
республики прилагает все усилия 
для того, чтобы страна из сырьевого 
источника в будущем превратилась в 
поставщика продуктов высокотехно
логичной переработки углеводоро
дов.

В строительстве же применяются 
самые современные технологии воз
ведения зданий. На правительствен
ном уровне этот процесс находится 
под жестким контролем. Современ
ные жилые дома строятся с поистине 
восточной помпезностью. При этом 
огромное внимание уделяется ком
форту и созданию необходимой ин
фраструктуры в жилых микрорай
онах. По богатству убранства внут
ренней и наружной отделки, функ
циональности не отстают и админи
стративные здания. Ашхабад по пра
ву называют «городом дворцов».

Еще один исторический инте
рес - внимание туркменов к коневод
ству. Их гордость - арабские скакуны 
(ахалтекинцы), известны всему миру. 
Народное признание закреплено во 
множестве скульптурных компози
ций, посвященных этим прекрасным 
созданиям.

Хотелось бы поблагодарить 
УНПЦ «Метолит» за предоставлен
ную возможность побывать в поисти
не экзотической стране и своими 
глазами увидеть столь необычный 
для нас уголок мира».

КРАСНОЯРСК - «минеральная кладовая России»
Этим летом с 17 по 19 июля в Крас

ноярске проходила Национальная вы
ставка Республики Беларусь, на которой 
была представлена продукция многих 
промышленных предприятий, а также 
интеллектуальная продукция Академии 
наук и Министерства образования.

Большим спросом у красноярцев 
пользовалась продукция легкой про
мышленности, в частности: речицкий 
текстиль, валенки, продукция «Галатеи».

Главным доводом людей, приобре
тавших белорусскую продукцию наших 
предприятий, была уверенность в ее 
безупречном качестве.

Стенд Национальной академии наук 
Беларуси предлагал к реализации уста
новки и оборудование производственно
го назначения и технологическую осна
стку. Особым спросом предприятий и 
предпринимателей пользовалась горно- 
обогатительная и металлообрабатываю
щая техника НПО «Центр». На стенде 
Министерства образования были пред
ставлены научные разработки и новые 
проекты.

Наш университет на этой выставке, 
также представил свои научные разра
ботки по следующим основным направ
лениям: изделия из керамики, электрон
ные блоки управления гидравлической 
системой автомобиля, вращающаяся 

сталеплавильная печь, активный пре
образователь сетевого напряжения.

Необходимо отметить, что Красно
ярский край является специфическим 
регионом России. Его специфика - в 
преобладающем развитии сырьевого 
сектора экономики. Большинство това
ров легкой промышленности, машино
строения, бытовой техники завозится 
из соседних стран - Китая и Японии. 
Известно, что продукция этих стран не 
отличается высоким качеством, а тех
нологической продукции эти страны 
вообще не предлагают. Именно этим 
объясняется интерес к белорусской 
продукции и оборудованию производ
ственного назначения.

Поездка показала потенциальную 
возможность сотрудничества с Сибир
ским регионом. Необходимо развивать 
научно-исследовательскую базу наше
го вуза с целью получения максималь
ного практического результата, актив
нее привлекать для этого студентов. 
Регионы России заинтересованы в 
квалифицированных специалистах и 
законченных высокотехнологичных 
проектах.

Сергей Николаевич КУХАРЕНКО, 
ст. преподаватель 

каф. «Промышленная 
электроника»

за активное участие в выставке

Гомепьский государственный 
технический университет 

имени П.О. Сухого

Выставочный зал в г. Красноярске
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ДЕЛУ- 
ВРЕМЯ, 
А ПОТЕХЕ - 
ЧАС...

Для многих лето - это пора жарких деньков, незабываемых 
впечатлений, новых знакомств и. конечно же, отличного отдыха. 
Но не для всех оно вызывает мысли о море и южном солнце. 
Есть ребята, которые используют свободное от учебы время для 
того, чтобы найти работу или, хотя бы. подработку, чтобы улуч
шить свое финансовое положение. И это вовсе не из-за того, что 
они не такие как все, отличаются своими «странностями» и 
предпочли вместо того, чтобы поваляться на пляже и обмакнуть 
ноги в прохладной воде, скажем, продажу кваса под палящим 
солнцем или копание траншей. На самом деле, они считают себя 
уже взрослыми мальчиками и девочками, не «висящими» на шеи 
у родителей. Они хотят сами обеспечивать себя, а у многих, как 
бы прискорбно это ни звучало, попросту нет денег.

Целое лето ребята из ОО «БРОМ» ГГТУ им. П. О. Сухого 
искали места и устраивали вас, дорогие студенты, на работу. В 
итоге, по официальным данным, на начало учебного года лиди
рующие места занимают сервисные, профильные и волонтер
ские отряды. Отдельное спасибо ребятам из волонтерского отря
да. Бесплатный труд на благо общества стоит многого. Кроме 
этого наша первичная организация ОО «БРСМ» нашла рабочие 
места и устроила ребят в сельскохозяйственные и строительные 
бригады (всего было устроено более 500 человек). Самостоя
тельно студенты работали в самых необычных местах, начиная 
от грузчиков и охранников ночных клубов и заканчивая крупье и 
программистами в серьезных фирмах. По нашим данным, их 
более 25 человек. Судите сами, на несколько тысяч учащихся 
полтысячи летом работали, а не отдыхали. Неплохо, не прав
да ли!

Нам стало интересно, а что думают сами ребята о своем 
летнем занятии.

ЧТУП 
Центр «Румянцевское». Нелегкий труд, ночная смена, и не для 
какого-то там сорокалетнего мужчины, не способного придумать 
для отдыха ничего другого, как 0,7 дешевого вина, а для буду
щего инженера, человека, который очень скоро получит высшее 
образование. При этом его доход в месяц составил 400 тысяч 
белорусских рублей. Коля надеялся найти работу получше, но, 
как и у всех студентов, у него была летняя практика, проходя
щая в дневное время, поэтому он сделал такой вот выбор.

Лендюшкина Вика, студентка 
группы МТ-52, работала на РУП 
«ГЗ «Коммунальник»» специали
стом по маркетингу, при этом зара
боток составил 400 тыс. руб. Эта 
милая девушка ездила в команди
ровку в Москву и привезла оттуда 
много фотографий и море незабы
ваемых впечатлений.

На одной довольно популярной рабо
те была занята Мижевич Даша, студент
ка группы МТ-52. А именно - организатор 
централизованного тестирования. Работа 
не пыльная и довольно интересная. Плюс 
ко всему неплохо платят - 53 тысячи за 
три теста. Многие наши студенты работа
ли здесь. Тем, кто не в курсе или не смог 
поработать из-за сессии, рекомендую в 
этом году постараться и попасть на про
ведение тестов. Внимание, студенты- 
миллионеры, вас это не касается.

Студенту машиностроительного 
факультета Лапко Коле довелось пора
ботать в дневное время. Он также тру
дился физически, подсобным рабочим, 
в СУ-45. Заработал 400 тысяч. Работой 
доволен.

В завершение хочу сказать следующее Друзья, совмещать работу и отдых ре
шать только вам. Делайте свой выбор и ни секунды потом не сомневайтесь в его 
правильности Как говорится: боишься - не делай, а коль сделал - то не бойся. Но 
помните, рано или поздно вы окончите университет, у вас будут семьи, работа и 
много дополнительной ответственности. Чем раньше вы станете самостоятельны
ми, тем быстрей научитесь принимать верные решения и тем больше задуманных 
планов сможете осуществить. Так что дерзайте, удачи вам во всем и хороших лю
дей на вашем жизненном пути.

Материал подготовил Юрий ЧУЕШКОВ, начальник штаба трудовых дел 
ПО ОО «БРСМ», студент гр. С-51
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План основных общественно-политических и культурно-массовых мероприятий 
на 2008/2009 учебный год

7 октября 2008
14 октября 

10-24 октября 2008 
Октябрь 2008 
16 ноября 2008

17 ноября 2008
26 ноября 2008

Декабрь 2008

Декабрь 2008

10 декабря 2008
22 декабря 2008

Декабрь 2008
27 января 2009

15 февраля 2009 
16-23 февраля 2009

Март 2009
Март 2009

15 марта 2009

Март 2009 
Март-Апрель 2009

2 апреля 2009 
Апрель 2009 
Апрель 2009

26 апреля 2009 
Апрель 2009 

Май 2009

Май 2009

13 мая 2009

15 мая 2009
18 мая 2009
19 мая 2009
24 мая 2009

22 июня 2009

27 июня 2009
28 июня 2009 

Июнь 2009 
3 июля 2009

Мероприятия, посвященные Дню работников культуры
Мероприятия, посвященные Дню матери
Торжественные мероприятия, посвященные 40-летию университета
Творческий конкурс «А ну-ка, первокурсник!»
Мероприятия, посвященные Дню работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности агропромышленного комплекса 
Мероприятия, посвященные Дню студента
Мероприятия, посвященные Дню освобождения г. Гомеля 
от немецко-фашистских захватчиков
Комплекс мероприятий, посвященных Всемирному дню профилактики 
СПИДа
Открытое первенство университета по ритмической гимнастике
«Бал граций»
Мероприятия, посвященные Дню прав человека
Мероприятия, посвященные Дню энергетика и Дню энергетического 
факультета
Мероприятия, посвященные празднованию Нового года
Мероприятия, посвященные Дню белорусской науки
Мероприятия, посвященные Дню памяти воинов-интернационалистов
Военно-спортивный праздник и праздничный вечер, посвященные
Дню защитников Отечества, встречи с ветеранами Вооруженных сил 
Конкурс «Принцесса ГГТУ - 2009»
Собрание и праздничный концерт для преподавателей и сотрудников, 
посвященные Международному женскому дню 8 Марта
Мероприятия, посвященные Дню Конституции

День кафедры «Гидропневмоавтоматика»
Акция в рамках программы пропаганды здорового образа жизни
«День без сигареты»
Мероприятия, посвященные Дню единения народов России и Беларуси
Конкурс команд КВН факультетов университета
Мероприятия, посвященные Дню факультета автоматизированных 
и информационных систем
Мероприятия, посвященные Дню Чернобыльской трагедии
День кафедры «Технология машиностроения»
Мероприятия, посвященные Дню труда 1 Мая; торжественное собрание; 
праздничный концерт; участие в городской манифестации
Праздничный вечер, манифестация к Кургану Славы, посвященные 
Дню Победы, встречи с ветеранами Великой Отечественной войны 
Мероприятия, посвященные Дню Государственного герба
Республики Беларусь и Государственного флага Республики Беларусь 
Мероприятия, посвященные Дню семьи
Мероприятия, посвященные Дню механико-технологического факультета
Мероприятия, посвященные Дню физической культуры и спорта
Мероприятия, посвященные Дню славянской письменности и культуры
Мероприятия, посвященные Дню всенародной памяти жертв
Великой Отечественной войны
Мероприятия, посвященные Дню молодежи
Мероприятия, посвященные Дню изобретателя и рационализатора 
Торжественное вручение дипломов
Участие в мероприятиях по празднованию Дню Независимости 
и освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков

■
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МЕРОПРИЯТИЯ ЛЕТОМ
БУДЬТЕ НАМ ДОСТОЙНОЙ СМЕНОЙ!

Самым ярким и запоминающимся событием в студенческой жизни для многих наших выпускников стал 
Республиканский бал выпускников высших учебных заведений. Это по праву самый достойный выпускной, 
о котором только можно мечтать...

Вручение Почетной грамоты Министерства образования 
Ермалинской Наталье (вручает министр образования РБ Радьков А. М.)

Организованность и размах проводи
мого для нас в это день праздника была 
на высшем уровне: насыщенный экскур
сиями и поздравлениями день и не ме
нее интересный и торжественный вечер.

Несколько часов в пути, и вот наш 
праздник начинается с посещения На
циональной библиотеки. Первые мысли 
при виде этого архитектурного шедевра: 
«Вот он, огромный кладезь знаний, - 
богатство нашего белорусского народа. 
И сегодня мы - почетные гости библио
теки». Не менее восторженные мысли 
приходили в голову, когда мы бродили 
по длинным коридорам, заглядывали в 
читальные залы, любовались произве
дениями искусства и с трепетом рас
сматривали первые книги Франциска 
Скорины. Кульминацией экскурсии стали 
общая фотография на фоне «хрусталь
ного шара» и торжественное возложе
ние цветов к памятнику Ф. Скорине (мне 
посчастливилось принимать самое непо
средственное участие в этом мероприя
тии).

Когда мы уже порядком потратили 
свои силы, организаторы праздника 
пригласили нас на обед.

После время между обедом и нача
лом праздника было отведено на отдых 
и подготовку праздничных нарядов. Но и 
здесь не обошлось без приятных собы
тий: встреча с министром образования 
Радьковым А. М., вручение почетных 
грамот Министерства образования луч
шим из лучших, в числе которых, к мо
ему великому удивлению, оказалась и я, 
и дружеское фото с министром на па
мять.

В шесть часов вечера мы собрались 
во Дворце Республики, где и проходило 
главное торжество.

Сфотографировавшись на память 
всей делегацией нашего университета у 
входа, мы направились во Дворец. 
Праздник чувствовался во всем. Пере
полняло чувство гордости за свой род
ной университет, за нас - одних из са

мых лучших, удостоенных вместе с рек
тором представлять наш вуз на столь 
важном празднике.

Официальную часть торжества от
крыл своим выступлением А. Г. Лука
шенко. В его речи звучали слова благо
дарности и похвалы за отличную учебу, 
надежды на наш не менее достойный 
труд на благо государства, слова напут
ствия. По завершении выступления 
Александр Григорьевич предложил всем 
выпускникам станцевать вальс.

Но на этом вечер не закончился, и 
мы были приглашены на праздничный 
ужин, где нас ожидал щедрый стол, изы
сканные блюда и «живой» концерт мас
теров белорусской эстрады.

Сейчас я очень часто вспоминаю 
этот прекрасный день. И хочется от все
го сердца поблагодарить свой родной 

Кохно Евгением (МСФ), Ласица Марией (ГЭФ), Ермалинской Натальей (ГЭФ), Климовым 
Дмитрием (ГЭФ) и Кончиц Сергеем (ФАИС) на Республиканском балу

университет, тех людей, которые целых 
пять лет вели нас по жизни, вкладывали 
в нас свою душу и помогли стать настоя
щими специалистами своего дела.

Грустно осознавать, что самые луч
шие студенческие годы позади. Поэтому 
настоящим и будущим студентам хочет
ся сказать: «Цените каждый день, люби
те тех, кто рядом с Вами, усердно учи
тесь; стремитесь к знаниям, и Ваши уси
лия обязательно будут вознаграждены. 
Будьте нам достойной сменой! Будьте 
лучше нас!»

Наталья ЕРМАЛИНСКАЯ,
выпускница 

гуманитарно-экономического 
факультета
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МЕРОПРИЯТИЯ ЛЕТОМ

ВСЕМИРНОЕ НАСЛЕДИЕ
Приходилось ли вам посещать хоть один из объектов Всемирного наследия? Не спешите с ответом. Для этого 

совсем не требуется выезжать за границу и платить «сумасшедшие» деньги - предупрежу я вас, а достаточно посе
тить Мирский замок, как это сделали мы.

С 1972 г. ЮНЕСКО ведет список 
Всемирного наследия, куда входят са
мые ценные, исторически значимые 
сооружения, дворцы, замки. Именно в 
этот список входят Мирский и Несвиж
ский замки, Геодезическая дуга и Бело
вежская пуща. И нам посчастливилось 
побывать именно в этих двух застыв
ших во времени старинных замках. Но 
обо всем по порядку...

Лето - пора отдыха и радостных 
дней, особенно после изнурительной 
затянувшейся сессии, и даже обязатель
ная летняя практика студентов не поме
ха этому. Помимо ответственной работы 
в этот период есть возможность увидеть 
много нового и не потерять зря ни мину
ты. Это шанс в руках наших маркетоло
гов, ведь именно организация отдыха и 
досуга является одной из задач их рабо
ты. В нашем университете всего год 
назад был открыт туристический сектор 
«Туризм и краеведение», возглавляет 
который Карчевская Е. Н. (старший пре
подаватель кафедры «Маркетинг»), Дан
ный сектор в свою очередь дает возмож
ность университету самостоятельно 
организовывать экскурсии и познава
тельные выезды. А для наших студентов 
это хороший способ освоить тонкости 
своей будущей профессии: документа
ция, программа отдыха, знакомство с 
туристическими объектами нашей роди
ны (страны). В один из солнечных день
ков они и отправились в путь, организо
вав по своему желанию эту поездку и 
«захватив» с собой всех желающих, 
только тогда никто не догадывался, что 
предвещает нам всем это «маленькое 
путешествие», охватившее по пути 4 
области страны с их богатыми историче
скими достопримечательностями.

С любым замком связано множество 
легенд, и Мирский - тому яркий пример: 
с ним связаны многочисленные легенды, 
дошедшие до нас, и неразгаданные тай
ны. Как известно, Беларусь находится в

центре Европы, а точнее, центр прихо
дится между Минском и Гродно - на 
городок Мир, где и возвышается знаме
нитый замок. Высокие и толстые стены, 
башни, откуда велась стрельба при от
ражении нападений, сырая темница, 
куда заключали пленных и подвергали 
их пыткам, крутые узкие лестницы - это 
и многое другое открылось перед нами. 
Таинственная голова не то барана, не то 
быка с внешней стороны замка, история 
которого связана с неизвестным золо
тым крестом, так и останется загадкой 
для всех нас. Глубокое и гладкое озеро, 
в котором необъяснимо долгое время 
тонули люди, и при этом только мужчи
ны, как-будто проклятое кем-то, оста
лось в памяти. Существует также леген
да о том, что от Мирского замка к иезу
итскому костелу, рядом с Несвижским 
замком, расстояние между которыми 
около 35 км, пролегает подземный ход, 
но обнаружить его на сегодняшний день 

никому так и не удалось (и нам в том 
числе). Также мы услышали ошелом
ляющие легенды о сокровищах, приви
дениях в стенах замка и многое-многое 
другое... Сейчас же там ведутся рестав
рационные работы, а в одной из частей 
замка, как мы узнали, в скором времени 
откроется гостиница (при этом четырех
звездочная), бары, ресторан, куда смо
гут приезжать все желающие и туристы. 
Только жаль - времени было очень ма
ло, чтобы все это очень хорошо рас
смотреть, и очень хотелось на обратном 
пути успеть в Несвиж. Вот тут-то нас 
поджидал сюрприз: весь замок находит
ся на реставрации (обещают все закон
чить к 2010 г.), а в прилегающем к нему 
парке нас застал хорошенький ливень, 
под которым мы вымокли до нитки. Зато 
впечатления и воспоминания незабы
ваемые! И в этом случае я согласна с 
Карчевской Еленой Николаевной, кото
рая считает, что такие форс-мажорные 
обстоятельства только «закаляют» сту
дентов и дают возможность ознакомить
ся с разными обстоятельствами своей 
профессии, чтобы в будущем они были в 
полной мере подготовлены к таким ис
пытаниям и сумели найти выход из лю
бой ситуации. Но мне все не описать 
словами - необходимо увидеть все 
своими глазами.

Если это вас заинтересовало, и если 
вы желаете весело провести время в 
кругу друзей, то сразу же обращайтесь в 
наш сектор туристических услуг со свои
ми пожеланиями и идеями - и на отдых. 
А затем своими впечатлениями подели
тесь с нами. Ведь я уверена: есть столь
ко интересных и загадочных уголков в 
нашей стране, где вам еще не приходи
лось побывать. Не упускайте такую воз
можность.

Приятного отдыха и отличных впе
чатлений!!!

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-22
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Национальный университет «Львівська політехніка» 
в г. Львове

ПОЕЗДКА ВО ЛЬВОВ
Многие люди любят путешествия и приключения. Я не 

исключение. Поэтому, когда летом появилась возможность 
побывать в городе Львове, я с радостью туда отправилась...

Немного о самом городе:
Львов - областной центр Украины, 
положен на реке Полтава, 802 тыс.

Центральная часть города объявле- 
историко-архитектурным заповедни- 

। и внесена в Список мирового куль- 
ного наследия ЮНЕСКО. Основан в 
>6 г. князем Даниилом Галицким и 
ван в честь его сына Льва. В 1574 г. 
Львове в монастыре Св. Онуфрия 
зном Федоровым, изгнанником из 
сквы, была напечатана книга 
юстол» - первая на территории Ук- 
іны. В конце 80-х гг. XX века именно 
Львове началось движение за про- 
глашение независимости Украины.

Об образовании:
В Украине на сегодня 

10-летнее среднее образование 
(«перепрыгивают» 4 класс).

В учреждениях образования 
действует 12-балльная система 
оценки знаний.

Студенты учатся 5 лет, 4 года 
на степень бакалавра и 1 год на 
степень специалиста. В вузах так 
же проводятся государственные 
экзамены на 3 й 5 курсах.

Государственный язык - укра
инский, а значит, и преподавание 
во всех вузах ведется на украин
ском языке.

В один прекрасный день, гуляя по 
центру города Львова, я увидела зда
ние, которое показалось мне похожим на 
второй корпус нашего университета, 
только выкрашенного в серый цвет. Мне 
стало интересно - что это за здание? А 
это один из корпусов Львовского поли
технического университета. С большим 
любопытством я решила во что бы то ни 
стало получше узнать об этом вузе, а 
для начала найти главный корпус и 
сравнить с нашей Alma mater.

Первое впечатление было немного 
шокирующим: оказалось, что универси
тет в 2004 г. отпраздновал свое 160- 
летие и до нашего времени у него сохра
нились барельефы, скульптуры и роспи
си на стенах.

После такой исторической прогулки 
я направилась в отдел международных 
отношений. Сотрудники отдела встрети
ли меня очень приветливо и с радостью 
рассказали об истории университета и 
нынешнем его состоянии. На все мои 

3 сеч

- ‘

вопросы с таким же живым интересом 
отвечал начальник этого отдела Андру
сов Ярослав Павлович.

«Национальный университет 
«Львівська політехніка» и состоит из 14 
корпусов. Вместо привычных нам фа
культетов там существуют институты (их 
в составе университета - 17: такие, как 
Институт Геодезии; Архитектуры; 
Компьютерных технологий, автоматики и 
метрологии и др.). Каждый из институтов 
готовит специалистов минимум по 3-м и 
максимум по 20 специальностям. На 
сегодняшний день в университете 
обучается около 23 000 студентов и 
курсантов.

С 1995 г. университет входит в со
став Болонского договора, благодаря 
которому студенты имеют возможность 
получить семестровое или годовое обу
чение в странах Европы. Студенты по 
окончании обучения получают диплом 
государственного образца, который дей
ствителен почти во всех странах Евро
пы.

Татьяна Коваленко у главного 
входа в университет

По результатам интегрированного 
рейтинга вузов Украины, которое прово
дило Международное кадровое агентст
во на основании оценок студентов и 
специалистов, их университет уже три 
года подряд входит в десятку лучших 
учебных заведений Украины и занимает 
второе место среди технических универ
ситетов.

Когда пришла пора возвращаться 
домой, я немного позавидовала местной 
молодежи, ведь у них есть такой широ
кий выбор специальностей. Зато те
перь я точно знаю, что нам есть к 
чему стремиться, и надеюсь, когда- 
нибудь и наш университет окажется 
лучшим техническим университетом 
страны не только по мнению его сту
дентов. но и по мнению специалистов.

А Львовскому университету хочется 
пожелать дальнейшего роста и разви
тия, ведь, как известно, «Нет предела 
совершенству!»

Татьяна КОВАЛЕНКО, 
студентка гр. Т-21
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Участие в фестивале МЕРОПРИЯТИЯ ЛЕТОМ

«СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖАРА»
С 19 по 21 августа на территории Калининского лесничества в пойме реки Сож состоялся 3-й откры

тый фестиваль «Студенческая Жара 2008», организованный отделом по делам молодежи и ОО «БРСМ».

В фестивале приняли участие 8 ко
манд из города Гомеля и города Мозы-
ря: ГГТУ им. П. О. Сухого •
«Чепультапеки», ГГУ им. Ф. Скорины •
«Веселый Роджер», ГГМУ «Палата •
№ 6», БТЭУ ПК «По-любому», БелГУТ, * 
МГПУ им. Шемякина «Буслята», МИТСО е 
и ГГМУ по обучению иностранцев , 
(студенты, приехавшие из Индии) • 
«Дружба». •

Фестиваль начался с торжественно- • 
го открытия, где были представлены все • 
8 команд и организационный комитет, в * 
состав которого входили представители в 
Гомельского городского исполнительно- а 
го комитета, Гомельской областной и • 
Гомельской городской организации об- • 
щественного объединения «Белорусский • 
республиканский союз молодежи».

На протяжении 3-х дней команды * 
участвовали в различных мероприятиях , 
и спортивных соревнованиях: туристиче- • 
ская полоса препятствий, индивидуаль- • 
ная полоса препятствий, мини- _■ 
футбол, волейбол, поднятие ~~~ " 
гири, перетягивание каната. 
метание бревна: конкурс визит- 
ных карточек, «Мисс СтуЖа», 
конкурс на лучшую стенгазету и 
поделку из природного мате- ж-' 
риала. «Фитобар». ИГ, ДД

Наша команда «Чепуль
тапеки» достойно выступала на 
протяжении 3-х дней. Вот ре
зультаты: «Поднятие гири» - 
1-е место (Балалаев Алексей), 
«Мисс СтуЖа» - 2-е место (Во
робьева Юлия), «Конкурс 
стенгазет» - 1-е место, вч 
«Конкурс поделок из при- L 
родного материала» - Ш 
1-е место, конкурс «Фито- g 
бар» - 2-е место.

По результатам всех Р 
конкурсов места распреде- М 
лились:

1-е место заняла ко- И 
манда ГГУ им Ф. Скорины,

2-е место - БТЭУПК,
3-е место ГГТУ

им. П. О. Сухого.
Для всех участников 

фестиваля «Студенческая 
Жара» стали главными не 
только соревнования и 
победы, но и тот заряд 
энергии, который был полу
чен перед новым учебным 
годом!

Анастасия 
ЗЮЗЬКОВА, 

студентка гр. Л-31

мА
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Валерий Валентинович Тишко - 
заведующий кафедрой 

«Физическое воспитание и спорт»

Немного биографии

- Валерий Валентинович, расска
жите о Вашем жизненном пути: где 
учились, что закончили.

- В 1966 г. закончил Светилович- 
скую школу Ветковского района Гомель
ской области. В этом же году поступил в 
Московский областной педагогический 
институт им. Н. К. Крупской на факультет 
физического воспитания. После оконча
ния института получил распределение в 
Иркутский педагогический институт. В 
1970 г. был призван в армию. Службу 
проходил в Приморье в войсках противо
воздушной обороны. Офицер запаса.

- Что же вас привело в ГГТУ 
им. П. О. Сухого?

- Наверное, это судьба. В декабре 
1971 г. я начал работу в ОТФ Белорус
ского политехнического института. Дол
гие годы руководил ДОСААФ 
(добровольное общество содействия 
армии, авиации и флоту). По военно- 
патриотическому воспитанию наша орга
низация была первой в республике. На
гражден грамотой Министерства высше
го образования.

Кажется, он везде: и на ГЭФ, и на МТФ... Это человек, по
могающий не только студентам вести здоровый образ жиз
ни, но и поддерживать физическую форму сотрудникам ГПУ 
им. П. О. Сухого. Он многое сделал для развития и укрепле
ния материально-технической базы университета.

Знакомьтесь, заведующий кафедрой «Физическое воспи
тание и спорт» Валерий Валентинович ТИШКО.

Любимые:
Вид отдыха: посещение 

Театра оперы и балета.
Праздник: День рождения.
Событие в жизни: рождение 

дочери, внучки.
Хобби: музыка.
Блюдо: сало с чесноком.
Фильм: «Белое солнце пус

тыни».
Книга: исторические романы.

Что бы я еще сделал...все, 
только чтобы не было войны.

Что бы я никогда не сде
лал... никогда не подвел бы 
друга.

(ІМолодой тренер В. В. Тишко (третий справа) на лыжне *

- Можно ли сказать, что спорт - 
это Ваша стихия?

- Однозначно - да! Ведь с самого 
детства все свободное время я прово
дил на спортивных площадках: зимой 
катался на лыжах, играл в настольный 
теннис, летом - в футбол, волейбол, 
баскетбол. Но особое место отводил 
легкой атлетике.

- Такой спортсмен наверняка име
ет не одно спортивное достижение.

- Благодаря своим успешным высту
плениям по легкой атлетике уже в школе 
я выполнил первый разряд в беге на 100 
метров, а в вузе выполнил норматив 
кандидата в мастера спорта.

О работе... и не только

- Какой преподавательский стаж 
успели наработать в нашем вузе?

- Начал работу в ГГТУ им. П. О. Су
хого в далеком 1971 г., получается це
лых 37 лет. Пришел я на работу обыч
ным преподавателем, позже стал стар
шим преподавателем, был первым за
местителем декана на машино
строительном факультете. И только с 
2001 г. являюсь заведующим кафедрой 
«Физическое воспитание и спорт».

- Почему все-таки решили стать 
преподавателем физкультуры?

- Работаю по своей специальности и 
полностью отдаю себя любимой рабо
те.
- Кем мечтали стать в детстве?
- Стал не тем, кем мечтал! Хотел 

стать врачом и уже подал документы, 
но отговорил брат, и я пошел по сто
пам матери, которая преподавала в 
младших классах.

Все о студентах

- Что можете рассказать о своих 
студенческих годах?
- Студенчество - это самая веселая 

пора, наверное, у всех, кто учился. Из 
моего студенчества больше всего 
запомнился (как сейчас помню) поход 
на третьем курсе на озере Селигер, 
причем это был зачетный поход, где 
мы соревновались в ориентировании!
- Нравится ли Вам работа со 

студентами?
- Студенты - это и есть моя работа 

Есть много студентов, с которыми 
интересно общаться, есть и те, о ко-
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торых говоришь с гордостью. Через 
нашу кафедру прошли такие извест
ные спортсмены, как Игорь Макаров 
(олимпийский чемпион по дзюдо), Лю
бовь Белова (неоднократная чемпион
ка мира по пауэрлифтингу), Сергей 
Горлукович (олимпийский чемпион по 
футболу сборной СССР. Валентин 
Рогов (старший тренер по современно
му пятиборью Республики Беларусь, 
участник Олимпиады в Пекине).

- Вы строгий преподаватель?
- Строгий, надеюсь справедливый!
- Какие качества больше всего 

цените в студентах?
- Добросовестность и честность.

О спорте - начистоту

- Как можно привить интерес у 
студентов к спорту?

- Нужно их просто максимально 
заинтересовать: это и проведение Дня 
здоровья, и всевозможных соревнова
ний. Немаловажную роль играет нали
чие достаточно оснащенных спортком
плексов, спортинвентаря. За время 
моей работы был построен стадион, 
тренажерный зал, зал настольного 
тенниса. Кроме того, работает ряд 
секций, где наши студенты могут зани
маться как на профессиональном 
уровне, так и просто для поддержания 
физической формы.

-Ив заключение, пожелание 
студентам.

Будьте здоровыми, счастливыми, 
успешными, а главное, достойными 
людьми и преданными нашей Родине.

Спорим, вы не знали, что ... 
Валерий Валентинович родился 
1 сентября!

Оксана ПОПЛЕВКИНА, 
студентка гр. УА-31

ФОТО МЕСЯЦА

Объявляется конкурс на 
лучшую студенческую газету 

«Я люблю свой 
факультет» 

(среди факультетов), 
приуроченный к 40-летию 

университета.
Готовые работы просим 

предоставить 
до 1 октября 2008 г. 
в редакцию газеты.

За более подробной информа
цией обращаться в каб. 420-а

С 18 октября 
по 25 октября 2008 г. 

на базе профкома студентов в 
выставочном зале 

будет проходить фотовыставка 
«Талантливый 

политех», 
приуроченная к 40-летию 

университета.

Участниками выставки могут 
стать все студенты 

и выпускники 
нашего университета.

За более подробной информа
цией обращаться в каб. 1-312

ЛИТЕРАТУРНАЯ
КОЛОНКА

НЕТРОНУТОЕ ЧУДО
Закат вечерний пламенеет 
Звезды далекой ярче свет 
Эфир небесный опустеет,

, И солнца луч сойдет на нет.

И возродятся звуки летней ночи. 
Лягушка на болоте захохочет, 
Налим хвостом плеснет

рГ Не нарушая этой тишины, 
: Годам кукушка остановит счет.

А на рассвете ветер потревожит 
Берез весенних купола, 
Свой свет по озеру зеркальному 
Заря с размахом разлила.

Страна березового ситца,
Страна янтарных сосняков.
Любить тебя я буду вечно, (
Мой край хрустальных родников

Е. В. КРАВЧУК] 
садовник университете

СЕРЕДИНА ЛЕТА
Желтые листья на землю слетают, 
Падают ветки сухие под ноги.
Это погода в июле такая - 
К осени лето на полдороге

Странно, ну что тут считать, 
не до счета

Напоминаньем об Осени стала
Туча, похожая больше на черта. /
Небо накрыла и всех напугала '

Мир потемнел в предвкушеньи осен
нем, J

’ Но ненадолго За ливня мгновеньем г 
В лужах воды день продолжился яркий.'
В классики, дождь, |

поиграв с населеньем.'
Солнца лучи преподнес нам в подарки

А. В. ВЛАСОВf 
методист УМО no ВР

Композиция «Живое табло»

Около 300 студентов нашего 
университета приняли участие в 
открытии фестиваля хореографи
ческого искусства «Сожскі кара- 
год», который состоялся на Цен
тральном стадионе 12 сентября.

Композиция «Ваза»
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Представляем вам

ЛЕТО ■ 2008»
отдыха u

"° “ "₽е"одиат“"'
Чубриков Леонид Гаврилович, профессор кафедры 

«Теоретические основы электротехники», будучи сторонни
ком активного отдыха, вместе со своей командой организо
вал поход на катамаране по реке Днепр от Белого Берега 
до Лоева и обратно. В этом году команда, в составе кото
рой были его жена Чубрикова В. В., проректор по строи- 

j тельству Соломадзе В. А., директор библиотеки Лобанова 
• В. В., проделала путь на веслах и под парусом. Особенно 
; тяжелым, по словам Леонида Гавриловича, оказался по- 
I следний день путешествия, т. к. шли против течения и вет- 
• ра. Сейчас команда с гордостью вспоминает эти дни и ра- 
; дуются тому, что есть что вспомнить благодаря ... трудно- 
• стям! По их мнению, если бы в походе все было легко, бы- 
» ло бы уже не так интересно, а когда есть трудности, то их 
* всегда хочется преодолеть. Своеобразным отчетом о похо- 
* де стал стенд о здоровом образе жизни под лозунгом 
* «Посеешь походы - пожнешь здоровье!».
; Хочется пожелать всем преподавателям и студентам 
; такой же энергии, задора и жизнелюбия.

..... ..........   •••••' года ’тоже’ нашла время 
............Приемная комиссия.......................на футбол, на наш

эмоциями.

Новиков Михаил Николаевич,
заместитель декана ЭФ

Один из летних дней стал незабываемым для Нови
кова Михаила Николаевича, заместителя декана энер
гетического факультета. На очередной рыбалке, на 
нашей реке Сож, ему удалось выловить СОМА, весом 
9,5 кг длиной 112 см. Целых 40 минут Михаил Николае 
вич вытаскивал эту рыбищу из реки. А что с ней стало
дальше — думаю, вы догадываетесь!

Учоедитель: учреждение образования 
₽ "гомельский государственный 

технический университет 
имени П. О. Сухого»
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